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早在去年年底，苏宁的新赛季会
如何就曾被打上一个巨大的问号，哪
怕是在竞技层面，走了一个特谢拉之
后，主帅奥拉罗尤的未来同样不够明
朗。一个赛季之前，苏宁俱乐部曾官
方宣布，与奥拉罗尤完成了续约，随
着上赛季夺冠，奥拉罗尤的留任应该
是板上钉钉的事情，可偏偏彼时，奥
拉罗尤的团队开始对外接触，为客户
寻求下家的可能，这似乎也在释放着
某种信号。
奥拉罗尤对苏宁俱乐部的一些现

状是明显不满的，首先就是特谢拉的
离队，对一名职业教练而言，单从打造
球队的方向去考虑，这不难理解。球队

刚刚夺冠，要想在第二年保持竞争力，
继续完善阵容是必需，可奥拉罗尤非
但没看到这种可能性，反而还失去了
原有阵容中的头号球星。与此同时，其
他球员是否还能够继续沉下心来征战
新赛季，也是奥拉罗尤内心的一个疑
问，还记得上赛季足协杯争冠战役前，
奥拉罗尤曾这样说道：“多数球员已经
到了合同期，更多要关注他们的未来。
对教练来说，这也很困难，我认为队员
们值得更多的尊重，大家应该了解，在
这么多问题下拿到联赛冠军，足协杯
还打到了决赛，所以我们一定要给球
员们更多尊重，非常感谢他们。”

奥拉罗尤将问题展示给了外界，

这让他在球员们心目中树立起了良好
的威信，但这还远远不够，毕竟要解决
问题还得俱乐部做工作。奥拉罗尤口
中那句“在这么多问题下”，指的除了
那悬而未决的球员合同问题外，还包
括了球队被拖欠奖金的情况。据了解，
迄今为止，苏宁球员还未收到去年下
半年的部分工资，更不用说最终夺冠
的奖金了。此前球队主力门将顾超前
往崇明基地看望恩师徐根宝，当时徐
根宝一句玩笑话“你不该带东西来，你
还没发奖金吧？”如今看来却是直中
“靶心”。现如今，江苏苏宁面临解散，
那些被拖欠的钱会如何处理，也成了
球员们关心的问题。

球队面临“死局”，球员可不能坐
以待毙，但现实情况却是，留给大家再
做选择的时间并不算多，其中尤以外
援最为突出，因此，在基本上得知俱乐
部的具体情况和走向后，苏宁阵中的
几名外援纷纷表明了各自的态度，大
家都觉得，自己没有得到足够的尊重。
上赛季中超夺冠过程中，江苏队

的几名外援可谓功不可没。决赛中特
谢拉一人打爆恒大防线堪称经典；为
球队打开胜利之门的，是另一名前锋
埃德尔；中锋桑蒂尼在淘汰重庆斯威
的比赛中打入制胜一球，而大多数比
赛中，他也经常会作为替补后手登场；
中卫米兰达是球队的后防核心；中场
后腰外援瓦卡索的能力与态度，得到
了对手们的一致认可。在同海港比赛
之后，海港阵中不少球员就点出，江苏
队中的“小黑”实用性极高。
在球队面临困境的情况下，江苏

队外援们展现出了良好的职业精神，
现如今球队停止运营，几人的未来充
满变数。回欧洲找机会？已经没有时间
了。留在中超？重新找球队、谈工资、谈

待遇，还要看看意向中的球队有没有
多余的外援名额。两条路要走起来都
不容易，在江苏俱乐部正式宣布停止
运营之前，几名外援曾表达了自己的
立场，瓦卡索表示，俱乐部应该主动站
出来告之现实情况，毕竟自己是职业
球员，无论未来如何，都要继续职业生
涯。

相比之下，埃德尔则更为直接，在
他看来，包括自己在内的所有球队人
员都为俱乐部付出了全部，上个赛季
的夺冠过程中，大家展现出了超强的
凝聚力，完成了出色的工作，这种情况
下，俱乐部却并没有反馈出应有的诚
意，更没有将之前承诺的奖金予以兑
现。在埃德尔看来，大家长时间经历着
封闭集训和比赛的生活，并为俱乐部
带来了冠军的荣耀，所有这一切没有
换来应有的尊重。
从目前情况来看，江苏队虽然表

面上已经官方宣布停止运营俱乐部，
但和俱乐部有关的一系列事情却可能
因为之前的种种矛盾，而将持续发酵
下去。

外援不爽，本土球员同样有想法，
在不少人看来，对于俱乐部的难处，大
家不是不能理解，但同样更期望自己
可以早做准备，而不是到现在处于一
个比较被动的局面。
当然，在此之前，已经有不少球员

开始为未来的生计做打算，就在27日
晚上，武汉队就宣布原江苏队中卫杨
博宇加盟球队。未来一段时间，出自
苏宁的球员势必会受到来自其他俱乐
部的关注。
俱乐部停止运营，球员们的未来

悬而未决，苏宁方面并未就此有所
表态。而事实上，在上赛季结束后，
苏宁阵中本身就有不少处于当打之
年的球员合同到期，其中就包括如
顾超、吉翔这些市场上颇受欢迎的
球员。此外，像中卫李昂、中场球员

张晓彬、罗竞等，从能力上来说自然
也是不愁下家。

对于本就合同到期的球员而言，
找球队是头等大事，但是对于那些尚
有合同在身的球员来说，找球队同时，
原有的合同如何妥善处理也成了问
号，简单来说，很有可能出现原有合同
薪资尚未履行完毕的情况，这种时候
再去重签一份合同，势必要按照新的
限薪政策执行，这对于球员而言，无疑
是经受了不小损失。

苏宁阵中像队长吴曦就在去年之
前去球队完成了续约，此外谢鹏飞等
也有合同在身，论实力，吴曦无疑将是
市场上的香饽饽，他的未来会是最受
关注的。在考虑新东家时，稳定的平台
应该是第一着眼点，除已经加盟武汉
的杨博宇外，已经有球队开始与苏宁

球员进行接触。新赛季中，这批冠军队
成员在哪里踢球，会成为联赛开始前
最具热度的话题。

“能理解俱乐部，但现在很被动”

“冠军并没有换来尊重”

本版撰稿 首席记者 刘闻超

十五的月亮十六圆，可这份赏月的心情是怎么也轮不到江苏队了。 作为上
赛季中超联赛的冠军球队， 谁都不曾想到， 这股子辉煌劲竟然还支撑不了一
年，就马上到了要说再见的时候。 江苏队到底怎么了？ 江苏队还有救吗？ 苏宁
真的要没了？ 这些问题成为过去一个月以来， 围绕在中国足球身上最大的疑
问，而这一个多月时间，也同样是苏宁球员们备受煎熬的时期，如同等待命运
审判一样，他们心中都清楚事情的大致走向，却也期待着一个光明的拐点。

现在，一切都尘埃落定了，球员们不得不另谋出路，而时间是眼下最大的
敌人。

“我们应该得到尊重”

上赛季中超联赛中，江苏队在
不被看好的情况下，从大连赛区杀
出，一路进军决赛，并最终击败广
州恒大捧杯成功。晋级路上，他们
还淘汰了2018赛季的联赛冠军上海
上港，尽管外界对于最终的决赛有
这样或那样的坊间传闻，但没人能
否认，江苏队在冲击冠军过程中所
付出的努力。

在江苏队俱乐部发生“变革”
的过程中，球员成了最无辜的群
体，冠军是拼来了，但几乎在拼来
冠军后的一周，一切似乎就变得不
太一样。原本计划好的庆功宴，在
当天上午被电话通知临时取消，当
然，彼时也有一些其他客观因素使

然，但也正是自那时起，全力以赴
拼下冠军的这群人，再也没等来重
新聚首的一刻。

去年年底，特谢拉在离开南京
的时候撂下一句“我还会回来的”，
现场众多球迷送机的场景仿佛还
在昨日，纵使特谢拉未来的落脚点
不一定在江苏队，但有关其归化问
题，苏宁还是一度表达了态度，尽
管那个时候外界对于江苏队是否
会继续在足球圈持续投入，已经开
始缓缓打上一个问号。大多数人更

愿意相信，江苏队会想办法的，又
或者苏宁一定会想到办法的，有这
种想法的人，也包括了球员们。
进入2021年后，当中超各队开始

陆续集结并展开冬训之后，江苏队球
员们却迟迟没能等来任何通知，甚至
在春节期间，大家也没有收到过来自
俱乐部高层的交流信息，事情无疑正
朝着消极的一面在发展。

过去一段时间里，球员们各自
从网上读到了不少有关自家俱乐
部的消息，其中没有一条让人“宽
心”。“大家更多还是在等，毕竟现
在外面消息那么乱，所以还是更倾
向于信任俱乐部自身的声音，但他
们什么都没说……”一名江苏队球
员这样和记者说道。直到上周五，
“可能当晚宣布解散”的说法在坊
间传开后，大家才意识到，球队的
未来确实变得渺茫起来……

“俱乐部什么都没跟我们说”

“球员的未来应该被更多地关注”

———江苏队球员委屈、迷惘又无助
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